

von gar nicht nöthig gehabt hätten, die Art zu brauchen, aber das wäre ja ein freier Platz gewesen, ohne daß der Supercargo ihn geschaffen, und was konnte solch ein schlechter Platz ihm helfen; seiner Zerstörungswuth sagte es zu, niederzuhauen und niederzubrennen, nicht aber zu schonen. Die natürliche Folge davon war ein fataler Conflict mit den Eingeborenen, welcher uns hätte sehr gefährlich werden können, wenn nicht zum Glück der Kapitain mit am Lande gewesen wäre und den Supercargo an offenen Feindseligkeiten gehindert hätte. Die Eingeborenen nämlich kamen höchst entrüstet über das Umhauen ihrer edlen Frucht bäume herbei aus ihren Wäldern, und der Supercargo hatte bei der Ueberschwänglichkeit seines Muthes nichts Siligeres zu thun, als Feuer zu kommandiren, da sich drei Leute außerhalb des Waldes zeigten.

Der Kapitain verhinderte durch ein Zeichen diese unsinnige Handlungsweise, worüber zwar der Supercargo höchst entrüstet wurde und zum tausendsten Male frug, wer hier zu befehlen habe, er oder der Kapitain, worauf er jedoch die Antwort nicht abwartete, da er die Zahl der Eingeborenen sich sehr schnell vermehren sah. Der Supercargo lief was er laufen konnte, lief trotz seiner lackirten Stiefeln in das Wasser, trotzdem ich ihm nachrief, die Haifische würden ihn fressen und er von kleinen Seeschlangen gebissen werden. Half Alles nichts, er lief, bis die in drei Fuß Tiefe liegende Schaluppe ihn aufgenommen hatte, mit der er dann auch sofort abfahren wollte, den Kapitain und alle Anderen am Ufer zurücklassend, eine Dummheit, wenn nicht eine absichtliche Schändlichkeit, welche nur durch den Untersteuermann dadurch hintertrieben wurde, daß er ihm den Gehorsam verweigerte.

## Einundzwanzigstes Kapitel.

Friedensunterhandlungen durch bunte Halstücher. Wunderbare Wirkung einer Schlafmütze. Erbauung eines Wohnhauses für Meyer. Proben, welche die Eingeborenen machen, um seine Sicherheit zu prüfen. Die Kriegsrüstung der Insulaner. Ihr häusliches oder Familienleben.

Der Kapitain versammelte zwar seine Leute um sich, zeigte jedoch vernünftigerweise nicht die geringste Besorgniß und ließ die Eingeborenen wohl mehr als 50 an der Zahl herankommen. Einer, welcher der Häuptling war, hielt eine sehr lebhaftere Anrede, in welcher er mit großem Nachdruck auf die niedergehauenen Bäume wies und gewisse Forderungen stellte, was wir begreiflicherweise nicht verstanden. Der Kapitain hielt darauf ebenfalls eine sehr pomphafte kräftige Rede, welche der Häuptling ebenfalls nicht verstand. Dies würde nun allerdings zu großen Weitläufigkeiten geführt haben, allein der Kapitain nahm